



Santiago de Cali, 12 de Diciembre de 2016

Doctora
NAYDU ACOSTA R.
Subsecretaria de Salud Pública
Ciudad

ASUNTO: Informe gestión Dimensión Sexualidad y Derechos Sexuales y Reproductivos 2016.

Cordial saludo,

Se realizaron las convocatorias dirigidas a los 41 municipios y Distrito de Buenaventura a las actividades asistencia técnica sobre las líneas de la Dimensión realizadas de manera conjunta con el Ministerio de Salud y con diferentes operadores tales como, OIM, UNFPA, dirigidos a EAPB, DLS, IPS, en los temas de maternidad segura, prevención de embarazo en la adolescencia y violencias de género, eliminación de sífilis congénita, VIH materno infantil y hepatitis B, así com el plan de hepatitis virales, según circulares que se adjuntan y que fueron enviadas dedes el correo electrónico de la dimensión.

Se ha realizado el seguimiento y cierre de casos de sífilis gestacional, congénita, VIH materno infantil y hepatitis B de los 41 municipios y Distrito de Buenaventura, según oficios que se adjuntan y enviados por el correo mencionado.

Tambien se hace el seguimiento a embarazo en menores de 14 años, mediante circulares, correos electronicos a todos los municipios y al Distrito de Buenaventura.

Se envian lineamientos tecnicos de la Dimensión a los 41 municipios y al Distrito de Buenaventura en temas priorizados tales como uso de pruebas rápidas y tratamiento en el consultorio de casos de sífilis gestacional, para prevenir la sífilis congénita y VIH materno infantil, hepatitis B, implementación de los servicios en salud amigables para adolescentes y jóvenes, promoción de derechos sexuales y reproductivos, mediante circulares enviadas electronicamente.

Se convocaron a talleres zonales para brindar asistencia tecnica en derechos sexuales y reproductivos, prevención de embarazo temprano y metodos anticonceptivos, rutas intersectoriales en sexualidad y derechos sexuales y reproductivos, dirigido a profesionales de salud y representantes de redes sociales de apoyo de los a los 41 municipios y Distrito de Buenaventura. El Distrito se convocò en tres oportunidades y solo participò la facilitadora comunitaria de SSR en adolescentes y jóvenes del departamento. Se adjuntan actas y listados.

Se convocaron a lideres y lideresas de los 41 municipios y Distrito de Buenaventura a taller de fortalecimiento de redes en SSR en el municipio de Palmira para zona sur en septiembre y en Cartago para la zona norte en noviembre, se elaboró un plan de fortalecimiento de redes en los temas priorizados por los adolescentes y jóvenes. Se ajunta acta y listados.

Se hace seguimiento a indicadores de productividad y formatos de seguimiento de los servicios amigables para adolescentes y jóvenes a los 41 municipios y Distrito de Buenaventura, a la fecha el distrito no ha cumplido con este requerimiento, ni los indicadores de estrategia integral de prevención de embarazo en la adolescencia. Lo anterior se ha requerido mediante circulares que se envian electronicamente.





DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA GOBERNACIÓN

Secretaría de Salud

Se hace entrega de material de apoyo a trabajo con adolescentes y jóvenes en prevención de embarazo temprano, ITS-VIH/ SIDA, violencias de género a los 41 municipios y Distrito de Buenaventura, para apoyar la realización de eventos colectivos de la semana andina.

Se convocó a los 41 municipios y Distrito de Buenaventura para la conmemoración de la semana andina que se llevó a cabo del 19 al 26 de Septiembre al foro de cierre que se llevó a cabo el 19 de Octubre. Se adjuntan circulares, listas de asistencia y otros soportes.

En la semana del 10 de Octubre mediante visita de acompañamiento técnico realizado al Distrito, se hizo entrega formal de la base de la estrategia de eliminación de sífilis congénita y VIH materno infantil, también se hizo seguimiento a alertas tempranas de defensoría sin respuesta del Distrito. Se adjuntan soportes. Se programó visita de seguimiento para el día 25 de Octubre, pero el Distrito canceló, porque la mesa intersectorial estaba convocada para el segundo martes del mes de noviembre.

Durante todo el periodo se ha dispuesto de una epidemióloga de apoyo en Buenaventura que acompaña en la realización de unidades de análisis de los eventos de SSR, priorizados según lineamientos y las visitas de otros profesionales de vigilancia: de mortalidad materna 8 unidades de análisis y el respectivo plan de mejoramiento por casos, 14 unidades de análisis de sífilis congénita, VIH materno infantil, mortalidad de VIH, pendientes las de morbilidad materna extrema.

Existe cronograma para la realización de unidades de análisis de eventos de SSR pendientes para el resto del año, visitas de seguimiento a planes de mejoramiento de mortalidad materna, sífilis congénita, VIH materno infantil, mortalidad por VIH, co infección TB- VIH, a alertas tempranas relacionadas con violencias de género y con la implementación de los servicios amigables que están con muchas dificultades en su funcionamiento.

Informe compilado con profesionales de vigilancia en salud pública, enfermera de seguimiento y de prestación de servicios y consultores relacionados con la dimensión.

En el marco de desarrollo de acciones del plan de intervenciones colectivas de la dimensión en maternidad segura se han realizado visitas de asistencia técnica por parte de los 5 ginecólogos expertos dispuesto por zona a nivel departamental a las DLS, IPS de red pública y privada para la caracterización de las instituciones con atención a gestantes, el acompañamiento y asesoramiento en las unidades de análisis de los casos de mortalidad materna. Han desarrollado asistencia técnica para seguimiento a la gestión para la reducción de la mortalidad materna y la morbilidad materna extrema. Se ha evaluado la calidad de la atención de la emergencia obstétrica en instituciones de alta y mediana complejidad para la identificación de oportunidades de mejora. Se ha brindado asistencia técnica en los temas priorizados y visitas de verificación de estándares en las IPS que atienden gestantes en control prenatal y parto.

Se cuenta con ginecólogo experto en el Distrito de Buenaventura realizando acciones de fortalecimiento de la gestión para la reducción de la mortalidad materna y morbilidad materna extrema.

Se cuenta con 40 auxiliares de enfermería que han desarrollado acciones de revisión de estado actual de los comités intersectoriales de la dimensión (ITS/VIH/Sida – Prevención de embarazo en la adolescencia y consultivo de prevención de abuso sexual infantil) a nivel territorial. Se realizó entrega del material de apoyo para la conformación a los municipios que no cuentan con los mismos.

Se revisó disponibilidad de los kits según normatividad vigente en las IPS con servicios de urgencia y atención de partos (pep kit, kit cadena de custodia, kit de emergencia obstétrica, kit intraparto). Se realizaron las recomendaciones de disponer de los insumos en los servicios.



Gobernación del Valle del Cauca NIT: 890399029-5

Palacio de San Francisco – Carrera 6 Calle 9 y 10 · Piso 10 y 11 Teléfono: 6200000. Extensión 1676-Correo: mcastano@valledelcauca.gov.co · www.valledelcauca.gov.co
Santiago de Cali, Valle del Cauca, Colombia



DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA
GOBERNACIÓN

Se realizó verificación del estado actual de los servicios en salud amigables y la disponibilidad de métodos anticonceptivos y material educativo mavex para el desarrollo de acciones lúdico pedagógicas en sexualidad y derechos sexuales y reproductivos.

Se realizó apoyo para la consecución de soportes de los casos de sífilis gestacional y congénita, VIH materno infantil, HB, embarazo en menor de 14 años con datos pendientes.

Se han desarrollado 220 actividades de sensibilización y formación en derechos sexuales y reproductivos, maternidad segura, ITS/VIH/sida, violencias de género y sexual a lideresas de base comunitaria con una participación aproximada de 1890 personas de los 40 municipios priorizados.

Se cuenta con 40 líderes comunitarios que han desarrollado mapeo de organizaciones juveniles y de población de grupos clave. Se ha logrado realizar la concertación con los servicios en salud amigables para el fortalecimiento del componente de participación y movilización social y comunitaria en los 40 municipios priorizados. Se acordó proponer plan de visibilización que incluye aportar desde la oferta de los servicios en salud amigables la ampliación de cobertura y la inducción a la demanda de servicios diferenciales en salud para adolescentes y jóvenes a nivel municipal, este desarrollo queda priorizado por el SSAAJ para el próximo año que implica acciones articuladas con instituciones educativas y jornadas extramurales en zona rural.

Se han realizado 296 acciones de sensibilización en sexualidad y derechos sexuales y reproductivos énfasis en promoción de derechos, prevención del embarazo adolescente, ITS/VIH/sida, violencias de género y sexual, tuberculosis, lepra, nutrición y estilos de vida saludable con la participación de aproximadamente 2800 personas (adolescentes, jóvenes y grupos clave – MIFC). A la fecha se han identificado alrededor de 129 líderes con el interés de conformar semilleros de prevención y movilización en salud pública – sexualidad derechos sexuales y reproductivos. Se han desarrollado 40 acciones de movilización a nivel municipal en promoción de derechos sexuales y reproductivos, prevención de la violencia de género y sexual e ITS/VIH/sida. Se cuenta con lideresa para el distrito de Buenaventura desarrollando acciones de empoderamiento comunitario y manejo de la FAN PAGE espacio mediante el cual se divulga el desarrollo de acciones en sexualidad y derechos sexuales y reproductivos a nivel departamental.

Se desarrolló el encuentro departamental de servicios en salud amigables con participación de 120 personas entre líderes juveniles y profesionales de los municipios del Valle del Cauca, se realizó socialización de experiencias exitosas en los SSAAJ y empoderamiento juvenil con la finalidad de fortalecer los procesos a nivel local.

Se realizaron 3 talleres zonales de certificación en atención integral de violencia sexual con cobertura total del departamento, se contó con dos psicólogas expertas en manejo protocolo de atención integral y 3 peritos de medicina legal en el manejo de cadena de custodia. Se certificaron un total de 148 profesionales de la salud.

Se realizó socialización masiva del concurso de juego de prevención de las violencias en primera infancia, se recibieron 5 propuestas, en proceso de convocatoria de comité técnico para selección de juego didáctico ganador.

Atentamente,

MARTHA CASTAÑO P.
Profesional Especializada

